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Ⅰ．受講者より 
 
１．土曜学習に参加するにあたり、不安や心配があり 
ましたか？ 

A あった ８％   Ｂ なかった ９２％   
２．講座に参加して、どうでしたか？ 

A よかった １００％ 
３．多治見はよい所だと思いましたか？ 

A 思った ９８％     Ｂ 思わない ２％   
 ４・多治見がもっとよくなるといいと思いましたか？ 

A 思った ９２％    Ｂ 思わない ８％ （今でも十分） 
 
①参加して思ったこと 
・モザイクタイルミュージアムでは、4階からの景色をタイル
で作った作品が大きくてすごかった。天井が空いている所
にあった作品が、上から床までついていて、たくさんのタ
イルでつくられていてすごいと思った。 
タイルの表裏をそろえる（貼り加工）体験で、職人さん
の動きが速くてびっくりした。私は全部そろえるのを 3 回
できたからうれしかった。 
カネキ製陶所の工場見学では、タイルの作り方で１２５
０℃で焼くのや、たくさんのタイルを検査しているところが
大変そうですごかった。 （6年） 
普段目にしているタイルがどのように作られているの
か、どういった工夫がされているのか、またタイルでどん
なことができるのか、実際に体験しながら知ることができ、
またそれを楽しいと感じられた様で、地元の産業に対して
好意的に触れ合うことができ、よかったと思います。何回
かこちらの講座に参加させていただいていますが、受講
する度、他のタイルや陶器に関する記事や情報等にも興
味を示すようになり、自分の故郷をより好きになるきっか
けを得られていることも貴重な財産であると思います。 
素敵な講座をありがとうございました。   （保護者） 

・多治見が大好きです。今でも一番だと思っているので、こ
れ以上よくなるなんてすごいと思います。前にも同じ講座
に参加したことがあって、「同じだったな。」と思ったけれど、
工場見学は何回行ってもおもしろかった です。（6年） 
・カネキ製陶所に行った時、大きいトラックから出た砂をさ
わってみたら、とてもさらさらで気持ちよかったです。釉薬
をつけて焼いた後のタイルを割ろうとしたら、人の手では
割れなかったので、焼いた後のタイルはとてもかたいと分
かりました。このことから、「また参加したいな。」と、思いま
した。  （4年） 
・この講座は初めて参加したけど楽しかったです。特に楽し
かったのは、貼り加工体験でした。先生に勝ちたかったけ
どボロ負けでした。「来年、またこの講座に参加してリベン
ジできればいいな。」と、思いました。（4年）    

・先生とタイルの競争をして負      
けちゃったけど、先生と競争
するのが終わってから、自分
だけでやってみたら３回もで
きました。（1年） 
・タイル博士になれたのでよ
かったです。（2年） 
貼り加工が楽しかったみたいで、たくさんお話してくれ
ました。「町内のゴミ捨て場の絵もおもしろいんだ。」と、帰
り道にぐるぐる見て回ることができました。（保護者） 
・モザイクタイルミュージアムのいろんなタイルが貼ってあ
るタワーみたいなのが、きれいでした。（2年） 
自分で観て経験したことを、家族にたくさん話してくれ
て「有意義な時間を過ごしていたんだな。」と、感じました。
モザイクタイルで創られたア
ートをとても気に入ったよう
で、タブレットに写真を保管し
ておりました。参加してよかっ
たです。（保護者） 
・他の人達がとても優しくて、
大きい子たちもとても優しく
て、タイルがきれいにできて
体験をやってとてもよかった
です。 （1年） 
・タイルの作り方やいろいろが知れて楽しかったです。モ 
ザイクタイルミュージアムに行って、「昔は壁や床に一つず
つ貼っていくのは大変だったから、型に入れて貼っていろ
いろ工夫し合ったんだな。」と、思いました。  
今回も参加させていただき、ありがとうございました。
地元の産業のタイルについて工夫して仕事をしているこ
とが伝わり、とてもよい機会と感じました。子どもがさらに
いろいろなことに興味をもてるきっかけになると思います。
これからも続けていただけると幸いです。（保護者） 
Ⅱ．中学生ボランティアより 
 
１．土曜学習に参加するにあたり、不安や心配があり 
ましたか？ 

A あった ２０％   Ｂ なかった ８０％   
２．講座に参加して、どうでしたか？ 

A よかった １００％ 
３．多治見はよい所だと思いましたか？ 

A 思った １００％       
 ４・多治見がもっとよくなるといいと思いましたか？ 

A 思った １００％  
 
・多治見市のタイルを未来へつなげていきたいです。新しく
参加する人を増やすために、「土曜学習のお知らせをわ
かりやすく確実に伝え、全校の人が市のイベントとして絶
対に知っている形にするほうがいい。」と、思いました。今
のロイロノートで送る形はあまり見ない人が多いので、
「土曜学習についての説明を再度すべきだ。」と思います。 
「たくさんの人が土曜学習に参加して、多治見のよさをよ
り広めることができるといいな。」と、思います。（中２） 

土曜学習「わがまち 多治見大好き講座」 

アンケートのまとめ 

第1期  第９期  「タイル博士になろう」  （１/２０） 
 

 


